

**LAPORAN**  
**PENYELENGGARAAN MUSRENBANG RKPD PROV.KALIMANTAN**  
**TIMUR TAHUN 2016**  
**DALAM RANGKA PENYUSUNAN RKPD 2017**

Samarinda, 4 April 2016

---

**Assalamu'alaikum Wr. Wb.**

**Selamat Pagi dan Salam Sejahtera Untuk Kita Semua,**

Yth. Bapak Gubernur Kalimantan Timur.

Yth. Bapak Wakil Gubernur Kalimantan Timur;

Yth. Bapak Menteri Dalam Negeri RI di wakili oleh Dirjen. Keuangan Daerah;

Yth. Bapak Menteri Perencanaan Pembangunan Nasional/ BAPPENAS diwakili oleh Deputi Menteri PPN/Bappenas RI Bidang Pendanaan Pembangunan;

Yth. Anggota DPR/DPD RI Daerah Pemilihan Kaltim;

Yth. Panglima Kodam VI Mulawarman;

Yth. Ketua, Wakil Ketua, Ketua Komisi dan Anggota DPRD Provinsi Kalimantan Timur;

Yth. Kapolda, Danrem, Kepala BIN, Kajati, Kepala Pengadilan Tinggi, Anggota Forum Koordinasi Pimpinan Daerah;

Yth. Sekretaris Daerah Provinsi, Para Asisten, Staf Ahli dan Kepala SKPD di Lingkungan Pemerintah Provinsi Kaltim;

Yth. Bupati/Walikota, Ketua DPRD, Kepala Bappeda Kabupaten/Kota, dan Kepala SKPD Kabupaten/Kota se-Kalimantan Timur;

Yth. Rektor Perguruan Tinggi, Pimpinan Instansi Vertikal, Perbankan, BUMN/BUMD, Tokoh Masyarakat/Pemuda, LSM dan Media Massa.

## ***Hadirin Peserta Musrenbang yang berbahagia,***

Alhamdulillah puji dan syukur kehadiran Allah SWT, Tuhan Yang Maha Kuasa yang telah memberi Rahmat dan Karunia-Nya sehingga kita dapat menghadiri Musrenbang dalam rangka penyusunan RKPD Provinsi Kalimantan Timur Tahun 2015.

Penyelenggaraan Musrenbang ini merupakan pelaksanaan amanat Undang-Undang Nomor 25, tentang Sistem Perencanaan Pembangunan Nasional; Undang-Undang Nomor 23 tahun 2014 tentang Pemerintahan Daerah; dan Pemendagri No. 54 Tahun 2010 tentang Pelaksanaan PP Nomor 8 tentang Tahapan, Tatacara Penyusunan, Pengendalian, dan Evaluasi Pelaksanaan Rencana Pembangunan Daerah, guna melakukan penyelarasan program dan kegiatan antara Provinsi dengan Kabupaten/Kota dan program prioritas pembangunan nasional.

## ***Hadirin Peserta Musrenbang yang berbahagia,***

RKPD Tahun 2017 merupakan RKPD Tahun ke 4 pelaksanaan RPJMD 2013-2018, Berkaitan dengan hal tersebut acuan dalam penyusunan RKPD 2017 adalah :

1. Evaluasi capaian kinerja tahun 2015 dan perkiraan capaian tahun 2016.
2. Prioritas Pembangunan Nasional dalam Rencana Kerja Pemerintah Tahun 2017 dan Isu-isu strategis yang berkembang saat ini dan prediksi masa mendatang baik didaerah, regional, nasional maupun global.

Dalam penyusunan RKPD Tahun 2017 dan sebelum Musrenbang ini, telah dilaksanakan serangkaian kegiatan-kegiatan persiapan sebagai berikut :

1. Rapat Evaluasi Kinerja Pembangunan Tahun 2015 pada tanggal 11 Desember 2015 di Lamin Etam Samarinda

2. Rapat Koordinasi Bappeda Provinsi dan Kabupaten/Kota se Kalimantan Timur yang dilaksanakan di Tanah Paser Kabupaten Paser pada tanggal 4 - 5 Februari 2016;
3. Konsultasi Publik sebagai proses perencanaan politik dengan mengundang Akademisi, Lembaga Profesi, dan Lembaga Swadaya Masyarakat (LSM) pada tanggal 8 Maret 2016 di Hotel Mesra, Samarinda;
4. Rapat Koordinasi Program/Kegiatan Prioritas Pembangunan antara BAPPEDA Provinsi dan SKPD di lingkungan Pemerintah Provinsi Kalimantan Timur yang dilaksanakan tanggal 22 - 23 Maret 2016;
5. Forum SKPD yang dihadiri SKPD Provinsi Kalimantan Timur dan Kepala Bappeda Kabupaten/Kota se-Kalimantan Timur dilaksanakan pada tanggal 29–30 Maret 2016;
6. Musrenbang 10 Kabupaten/Kota di Kalimantan Timur yang dimulai dengan Musrenbang Kota Balikpapan pada tanggal 15 Maret 2016 dan diakhiri di Kabupaten Kutai Barat pada tanggal 31 Maret 2016.

### ***Hadirin Peserta Musrenbang yang berbahagia,***

Musrenbang yang membahas Rancangan RKPD Tahun 2017 kali ini diikuti oleh kurang lebih 600 (enam ratus) orang dari seluruh pemangku kepentingan yang terdiri dari unsur Anggota DPR RI, DPD RI asal pemilihan Kaltim, Pimpinan Instansi/Lembaga Vertikal Provinsi Kalimantan Timur, SKPD di lingkungan Pemerintah Provinsi Kalimantan Timur, Bupati/Walikota dan SKPD Kabupaten/Kota, DPRD Kabupaten/Kota, Rektor, Perguruan Tinggi, BUMN/BUMD, Perbankan, Tokoh Masyarakat, Organisasi Pemuda, Insan Pers dan Lembaga Sosial Masyarakat.

Musrenbang rencananya akan dilaksanakan selama 2 hari yaitu tanggal 4 dan 5 April 2016 dengan agenda :

- **Hari pertama** : yaitu hari ini Senin tanggal 4 April 2016 dengan agenda acara pembukaan, arahan Gubernur Kalimantan Timur,

dilanjutkan arahan dari Menteri Dalam Negeri RI, Menteri/Ka. Bappenas RI, dan Ketua DPRD Provinsi Kaltim dilanjutkan dengan tanggapan, penajaman dan klarifikasi atas Prioritas Pembangunan Tahun 2017 para Bupati Kabupaten/Kota dilanjutkan diskusi umum dan terakhir, Penandatanganan Berita Acara Hasil Kesepakatan Musrenbang RKPD Provinsi Kalimantan Timur dengan Kabupaten/Kota se-Kalimantan Timur dan Perwakilan masing-masing peserta.

- **Hari Kedua** : Hari Selasa, tanggal 5 April 2016, dilaksanakan Rapat Kelompok bertempat dikantor Bappeda Provinsi Kalimantan Timur, dalam rangka penyelarasan dan sinergisitas Program-program prioritas Pembangunan Provinsi Kalimantan Timur dengan Kabupaten/Kota.

Tujuan Musrenbang ini adalah:

1. Menyelaraskan program dan kegiatan Prioritas Provinsi dengan usulan program dan kegiatan hasil Musrenbang Kabupaten/Kota;
2. Mempertajam indikator serta target kinerja program dan kegiatan prioritas Provinsi;
3. Menyepakati prioritas pembangunan daerah serta rencana kerja dan pendanaan

Pada Kesempatan ini kami juga laporkan bahwa usulan Kabupaten/Kota dalam bentuk Program dan Kegiatan adalah sebagai berikut:

1. Program sebanyak 254
2. Kegiatan sebanyak 332
3. Total anggaran yang diusulkan sebanyak Rp. 2,96 triliun.

Sementara itu usulan dari Renja SKPD sebanyak 825 program, kegiatan sebanyak 2.876 dengan total anggaran sebesar Rp. 2,7 Triliun dengan rincian:

- 132 Program prioritas dan 335 kegiatan prioritas.
- 694 Program pendukung dan 2.877 Kegiatan Pendukung.

***Bapak Gubernur dan peserta Musrenbang yang kami hormati,***

Penyusunan RKPD tahun 2017 ini merupakan langkah strategis dan merupakan rangkaian terencana dari upaya membangun fundamental ekonomi daerah yang kuat berbasis sumber daya terbarukan (*renewable resources*) menuju visi Kalimantan Timur mewujudkan Kalimantan Timur Sejahtera yang Merata dan Berkeadilan berbasis Agroindustri dan Energi Ramah Lingkungan Sesuai dengan Amanat RPJMD Provinsi Kalimantan Timur.

Melihat hasil pembangunan yang telah kita capai, Isu Strategis Pembangunan yang berkembang dan sasaran dalam RPJMD Kalimantan Timur, maka Rancangan RKPD Provinsi Kalimantan Timur Tahun 2017 mengangkat tema :

***“Pemantapan Industri Hilir untuk Mewujudkan Struktur Ekonomi yang Berkualitas”***

Dalam kesempatan ini, kami juga melaporkan bahwa pada tahun 2016 ini telah dilakukan penilaian penyusunan perencanaan pembangunan Kabupaten/Kota se-Kalimantan Timur, dengan berpedoman pada tata cara penilaian yang dikeluarkan oleh Bappenas. Setelah dilakukan penilaian dokumen RKPD 2016 yang meliputi aspek keterkaitan dengan dokumen perencanaan lainnya; konsistensi antara isu, prioritas dan pendanaan; kedalaman analisa, dan keterukuran indikator, yang kemudian dilanjutkan dengan presentasi dan wawancara maka untuk tingkat provinsi Kalimantan Timur, Kabupaten Kutai Kartanegara ditetapkan sebagai Kabupaten/Kota dengan perencanaan terbaik I , disusul oleh Kabupaten Kutai Timur untuk terbaik II dan Kota Bontang untuk terbaik III.

Demikian laporan secara singkat ini disampaikan dalam acara Musrenbang yang terhormat ini, disertai harapan musrenbang ini menjadi ajang untuk melakukan koreksi, klarifikasi dan penajaman terhadap Rancangan RKPD 2017 yang diajukan untuk kemudian menjadi bahan perumusan Rancangan Akhir RKPD 2017 dan selanjutnya ditetapkan dalam bentuk Peraturan Gubernur.

Kepada Yang terhormat Bapak Gubernur diharapkan agar kiranya berkenan memberikan pengarahannya sekaligus membuka secara resmi Musrenbang dalam rangka penyusunan RKPD 2016.

Akhirnya kepada Allah SWT, Tuhan Yang Maha Esa kita berserah diri dan mohon pertolongan-Nya, semoga mendapat rahmat dan karunia-Nya.Amin.

**Sekian dan Terima Kasih,  
Wassalamu'alaikum Wr. Wb.**

KEPALA BAPPEDA,



**DR. IR. H. ZAIRIN ZAIN, M.Si**